

## Borges Reconoce que la Biblia es el "Libro de los Libros"

ROMA, 5 de marzo (ANSA)—Para el literato argentino Jorge Luis Borges el "Libro de los libros" es la Biblia, "a pesar que no soy católico y tampoco cristiano".

Así lo dijo en una entrevista que concedió al diario Paese Sera, de Roma. El periódico, filocomunista, no planteó a Borges ninguna pregunta de carácter político, solamente literarias.

Borges se halla en Roma para recibir, mañana, el Premio Balzán, que le será entregado en el Instituto Italo Latinoamericano, por el Presidente de la República, Sandro Pertini.

"Me dejo vivir, quisiera un poco de serenidad que me falta. Amo mucho el café. Me gustan los relojes de arena, los mapas, los papeles antiguos. Sufro de una crisis de identidad, sobre la cual tanto he escrito. No sé a quién le suceden las cosas, si a Borges o a otro. Repito, con el amado Heine; Dios me perdone si sólo soy oficio", dijo Borges.

"Literatura Fantástica", según Borges, consiste en "juego de memoria y simetría. Singularidad de los dobles, los vértigos, el sueño, las divagaciones metafísicas.

El periódico lo señaló como "escritor de enigmas", y el "más grande" de su país.

"No tengo opiniones metafísicas, religiosas o morales. Tal vez las use por razones literarias. En política soy partidario de un ligero anarquismo, de un gobierno que apenas se note", afirmó el escritor.

Según Borges, "es literatura sólo el lenguaje y la tradición universal. Para ser un poeta no es necesario tener fechas. Con las fechas uno se transforma en historiador o peor, en periodista. Hay que leer a los antiguos, a los poetas sin fecha ni época".

Sobre su obra dijo que "he terminado un libro de cuentos "La memoria de Shakespeare". Quisiera también ocuparme de Emanuel Swedenborg, para ofrecer una idea del mundo de visiones en el cual vivía este místico del norte. Por otra parte, en lo que se refiere al libro no escrito, o no terminado, quisiera escribir un libro, como lo dije una

vez o un capítulo, o una página, o un párrafo, que fuera para todos los hombres, que no tuviera nada que ver con mis aversiones, con mis referencias, con mis hábitos; que no se basara en mi odio, mi tiempo, mi ternura, que conservase, para mí y todos, un huidizo ángulo de sombra: que fuera pasado y también secreto futuro".

## Borges Cree que Argentina Debe Acatar lo Dicho por Juan Pablo II Sobre Chile

SANTIAGO, 5 de marzo (AFP). El escritor argentino Jorge Luis Borges sostuvo que su país debe aceptar la propuesta del Papa Juan Pablo II, para superar el diferendo con Chile por las australes regiones del Canal Beagle, en una entrevista publicada hoy aquí por el semanario Ercilla.

"Si un país acepta un juez, debe aceptar también su dictamen, y entiendo que ese dictamen ya ha sido dado", dijo Borges, refiriéndose a la fórmula entregada por el Pontífice el 12 de diciembre pasado, en su calidad de mediador.

Chile aceptó la proposición papal a comienzos de enero, pero la respuesta del gobierno argentino aún se desconoce, según los últimos despachos procedentes de Buenos Aires.

## Susana Rinaldi y el Problema Limítrofe Argentina-Chile

SANTIAGO DE CHILE, 5 de marzo. (ANSA)—En recientes declaraciones reañadas en Chile —actualmente se encuentra actuando con éxito en Punta del Este (Uruguay)— la famosa cantante argentina Susana Rinaldi destacó que los problemas limítrofes entre su país y Chile enfrentan a ambos pueblos "sin ninguna razón".

Susana dijo además que "como mujer argentina" se dirigía a los chilenos para advertir que "nosotros los habitantes de países delimitados geográficamente, nos encontramos en problemas históricos, que nos enfrentan sin razón".

"Creo —enfaticó— que lo mejor que puedo decir es que mi canto es representativo del afecto entrañable de dos pueblos que también es histórico".

La cantante reconoció además "estar al tanto de "fenómeno llamado Julio Iglesias" y declaró que "esa persona merece todo mi respeto y agradecimiento por la tarea que lleva a cabo en defensa de la canción española en el mundo entero".

Susana dijo además que se dirigía a los chilenos para advertir que "nosotros los habitantes de países delimitados geográficamente, nos encontramos en problemas históricos, que nos enfrentan sin razón".